

Le Numéro Cinq Sous



Le Numéro Cinq Sous

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE, LITTÉRATURE. PRO ARIS ET FOCIS SCIENCES, ARTS. 1er Septembre 1827. NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI, 11 MARS 1909. 82me Année.

LAMENNAIS ET VICTOR HUGO.

Paris, 23 février. — Mais non, je ne l'ai pas faite! — Eh bien, il faut la faire... Je vais vous présenter à l'abbé Frayssinous... L'abbé Frayssinous était premier aumônier de Louis XVIII, comme et pair de France. Mais il ne me plaisait pas, je ne lui plaisais pas non plus, et l'abbé de Rohan, que tout cela dévolait, arrivait, tout joyeux, me dire quelques jours plus tard: — Venez, je vous emmène chez l'abbé de Lamennais... Par une coïncidence mystérieuse, Lamennais, à cette époque, habitait justement, impasse des Feuillantines, l'ancienne maison de sa mère. Je reconnus le jardin, le perron où j'avais joué... J'étais déjà très ému... J'étais, dans le salon, que je reconnus également, où il me semblait encore revoir ma mère, nous trouvâmes l'abbé de Lamennais. Il était maigre, nerveux, avec une soutane trouée, un grand nez pointu, une bouche d'enfant et un regard de prophète. Il nous reçut debout, et lorsqu'il eut appris dans quel but nous étions là, il me dit simplement, en fixant sur moi ses grands yeux sombres: — C'est l'orgueil qui vous empêche de croire. — Je répondis: — Mais ne confondez-vous pas l'orgueil avec la raison? — Il me riposta brutalement: — C'est un sophisme... En sortant, l'abbé de Rohan, pressé de savoir mon impression, me demandait tout de suite: — Eh! bien? — Eh! bien, lui dis-je, autant j'aimais peu l'abbé Frayssinous, autant j'aime l'abbé de Lamennais. — Alors il me saisissait les mains et me répondait, tout heureux: — Ah! mon cher ami, vous êtes sauvé, car l'abbé de Lamennais vient de me dire, de son côté, que vous lui plaisiez beaucoup, et qu'il voulait absolument vous avoir pour pénitent... Lamennais s'élevait alors la publication de l'Essai sur l'Indifférence en matière de Religion, où il était, ou paraissait être, implacablement orthodoxe. C'était longtemps avant sa rupture avec l'Eglise, et rien ne pouvait encore la faire prévoir... Je me retournai souvent le soir, et il me disait de me mettre à genoux. Je m'y mettais, je récitais des prières, puis il m'exhortait, et ces entrevues duraient déjà depuis quelque temps, puis s'étaient ensuite transformées en de simples causeries, quand, un jour, me voyant entrer, il me disait bruyamment: — Mon cher Hugo, je suis républicain... — J'en restai tout ébahi, et il me déclarait ensuite, pendant que je l'écoutais, atterré: — Je n'ai jamais cru de ma vie, voyant j'ai voulu croire... En voyant, autour de moi, tous les miens pieux et bons, et moi seul incroyant, je pensais avoir une infirmité de conscience, et j'ai passé ma vie à essayer de la guérir. Je n'ai pu faire ma première communion qu'à vingt-deux ans, et je l'ai faite sans croire! Voyant que pratiquer ne me suffisait pas, j'ai voulu faire pratiquer les autres, et je me suis fait prêtre, mais toujours sans croire! Si la Religion est vraie, je donne des âmes à Dieu sans pouvoir lui faire accepter la mienne... Mais je vous maintiens que c'est fini, et que je ne croirai jamais... Et, je vous le répète, je suis républicain, et vous, Hugo, vous le serez aussi, vous ferez comme moi, vous y viendrez!... Tel est exactement, comme fond, et seulement dépouillé des digressions et des agréments d'une causerie après dîner, le récit fait un soir par Victor Hugo lui-même, et dont il est à peine nécessaire de souligner les côtés inattendus, sinon singulièrement surprenants. Qu'y devenait, en effet, le grand poète catholique et royaliste, si religieusement élevé par une mère Vendéenne dans le culte de l'Autel et du Trône? Le Trône, d'après son propre témoignage, se retrouvait bien en-

DEPECHEES

Tragique assassinat d'un prêtre. Newark, N. J., 10 mars — Le révérend père Erasin Anson, curé de l'église polonaise de St Stanislas, a été assassiné, ce matin, dans son presbytère, par trois hommes masqués qui ont fait feu sur lui plusieurs fois avec des revolvers. Mlle Antonia Sewrzytska, la servante du curé, qui cherchait à protéger son maître, a été légèrement blessée dans la région abdominale. Les trois hommes s'étaient rendus au presbytère pendant que le Père Anson célébrait la messe. A son retour de l'église le curé fut avisé que des visiteurs l'attendaient dans le salon. Au moment où il y pénétrait il fut accueilli par une volée de balles, dont une l'atteignit au cœur et deux autres dans l'abdomen. Le révérend s'affaissa sur le plancher sans prononcer une parole. Les assassins ont pris la fuite. Brinkley, Ark., 10 mars — Le gouverneur Donaghy, qui est arrivé hier soir à Brinkley, a immédiatement proclamé la loi martiale et pris des mesures énergiques pour venir en aide à la population si terriblement éprouvée par le cyclone. Une centaine de forçats du pénitencier d'Etat sont arrivés ce matin sur les lieux et ont immédiatement commencé l'enlèvement des débris. Les habitants sont déterminés à reconstruire leur ville détruite et se sont immédiatement mis à l'œuvre. Les rapports parvenus de diverses petites localités des environs sont des plus navrants. Sur une étendue de plusieurs centaines de miles le pays est entièrement dévasté. A Brinkley le nombre des tués est de 29, celui des blessés de 74; dans les localités environnantes il y a eu seize personnes tuées et quarante-six blessées, dont plusieurs grièvement. Les villages qui ont été les plus éprouvés sont: Chickster: quatorze maisons détruites, deux églises et une école. Vingt-deux personnes blessées, dont cinq mortellement. Malvern: Deux églises et quelques maisons endommagées. Benton: Vingt maisons, une église et une école détruites. Une femme tuée et cinq autres blessées. Piney Wood: Une personne tuée et trois blessées. Zion: Trois membres de la famille Mason tués et quatre blessés. Little Rock, Ark., 10 mars — Le gouverneur Donaghy a envoyé aujourd'hui un message spécial au Sénat, demandant qu'une allocation de 10,000 dollars soit votée en faveur des sinistrés de Brinkley. Ce subside sera voté demain par le Sénat de l'Arkansas. Cyclone en Georgie. Cuthbert, Ge., 10 mars — Six nègres ont été tués, la nuit dernière pendant le cyclone qui s'est abattu sur cette ville et une dizaine de personnes ont été blessées. Quinze bâtiments ont été partiellement détruits. Les pertes matérielles s'élèvent à 150,000 dollars. L'état de M. Stolypine. St-Petersbourg, 10 mars — Le ministre Stolypine, qui est atteint, depuis quelques jours, d'une violente attaque de grippe et mieux aujourd'hui et on craint moins maintenant que la maladie ne dégénère en inflammation des poumons. C'est Gomez qui, le mois dernier, avait dirigé la grève des dockers de Manille. Aux Philippines. Manille, Philippines, 10 mars — Le gouverneur général James Smith, a déclaré d'invalidité Domingo Gomez, leader du parti ouvrier, récemment élu membre du conseil municipal de Manille, sous prétexte qu'il n'est pas citoyen des Philippines et qu'il a été reconnu coupable de crime. C'est Gomez qui, le mois dernier, avait dirigé la grève des dockers de Manille. L'état de M. Stolypine. St-Petersbourg, 10 mars — Le ministre Stolypine, qui est atteint, depuis quelques jours, d'une violente attaque de grippe et mieux aujourd'hui et on craint moins maintenant que la maladie ne dégénère en inflammation des poumons. C'est Gomez qui, le mois dernier, avait dirigé la grève des dockers de Manille. Nouvelles du Pape. Rome, 10 mars — L'état du Pape continue à s'améliorer. Il est descendu dans les appartements d'Etat aujourd'hui pour la première fois depuis sa maladie et a reçu plusieurs évêques américains. Le souverain pontife a dit la messe ce matin. Incendie à bord d'un navire. Liverpool, 10 mars — Un incendie a éclaté dans les cales du vapeur "Mechanician" de la ligne Harrison, arrivé la nuit dernière à Liverpool. Le "Mechanician" avait quitté la Nouvelle-Orléans le 18 février avec une cargaison de coton. La santé du roi Edouard. Londres, 10 mars — Les rapports mis en circulation dans certains milieux d'Europe et des Etats-Unis, suivant lesquels le roi Edouard aurait été saisi d'une grave indisposition, aujourd'hui, à Biarritz, sont dénués de fondement. La santé du roi d'Angleterre est excellente et rien dans son état ne justifie la publication d'un rapport aussi sensationnel. Collision de navires. Boston, Mass., 10 mars — Les vapeurs "Horatio Hall", de la ligne Eastern et "Dimock", de la ligne Metropolitan, sont entrés en collision, ce matin, dans le détroit de Nantucket. Immédiatement après l'accident l'"Horatio Hall", dont les avaries étaient graves, a commencé à donner de la bande à tribord. Jugant que l'état de son navire était désespéré le capitaine demanda des secours et peu après passagers et équipage étaient transbordés sur le "Dimock". Quelques minutes plus tard le "Hall" sombrait par trente brasses de profondeur. Le "Dimock" reprit sa route sur Boston, mais la gravité de ses avaries obligea son capitaine à l'échouer sur la côte du Cap Cod, en face de l'Orléans. La station de sauvetage de cette dernière localité a été immédiatement portée au secours des passagers, dont plusieurs ont déjà été ramenés sains et saufs sur le rivage.

DEPECHEES

Constantinople, 10 mars — Le général Soifoulluh Pacha, qui remplit les fonctions de chef d'état-major pendant la guerre turco-grecque, guerre pendant laquelle il s'était distingué à plusieurs reprises, s'est suicidé, aujourd'hui, à Constantinople, en se tirant une balle de revolver dans la tête. On ignore les raisons de cet acte désespéré. Soicide d'un général turc. Constantinople, 10 mars — Le général Soifoulluh Pacha, qui remplit les fonctions de chef d'état-major pendant la guerre turco-grecque, guerre pendant laquelle il s'était distingué à plusieurs reprises, s'est suicidé, aujourd'hui, à Constantinople, en se tirant une balle de revolver dans la tête. On ignore les raisons de cet acte désespéré. Aux Philippines. Manille, Philippines, 10 mars — Le gouverneur général James Smith, a déclaré d'invalidité Domingo Gomez, leader du parti ouvrier, récemment élu membre du conseil municipal de Manille, sous prétexte qu'il n'est pas citoyen des Philippines et qu'il a été reconnu coupable de crime. C'est Gomez qui, le mois dernier, avait dirigé la grève des dockers de Manille. L'état de M. Stolypine. St-Petersbourg, 10 mars — Le ministre Stolypine, qui est atteint, depuis quelques jours, d'une violente attaque de grippe et mieux aujourd'hui et on craint moins maintenant que la maladie ne dégénère en inflammation des poumons. C'est Gomez qui, le mois dernier, avait dirigé la grève des dockers de Manille. Nouvelles du Pape. Rome, 10 mars — L'état du Pape continue à s'améliorer. Il est descendu dans les appartements d'Etat aujourd'hui pour la première fois depuis sa maladie et a reçu plusieurs évêques américains. Le souverain pontife a dit la messe ce matin. Incendie à bord d'un navire. Liverpool, 10 mars — Un incendie a éclaté dans les cales du vapeur "Mechanician" de la ligne Harrison, arrivé la nuit dernière à Liverpool. Le "Mechanician" avait quitté la Nouvelle-Orléans le 18 février avec une cargaison de coton. La santé du roi Edouard. Londres, 10 mars — Les rapports mis en circulation dans certains milieux d'Europe et des Etats-Unis, suivant lesquels le roi Edouard aurait été saisi d'une grave indisposition, aujourd'hui, à Biarritz, sont dénués de fondement. La santé du roi d'Angleterre est excellente et rien dans son état ne justifie la publication d'un rapport aussi sensationnel. Collision de navires. Boston, Mass., 10 mars — Les vapeurs "Horatio Hall", de la ligne Eastern et "Dimock", de la ligne Metropolitan, sont entrés en collision, ce matin, dans le détroit de Nantucket. Immédiatement après l'accident l'"Horatio Hall", dont les avaries étaient graves, a commencé à donner de la bande à tribord. Jugant que l'état de son navire était désespéré le capitaine demanda des secours et peu après passagers et équipage étaient transbordés sur le "Dimock". Quelques minutes plus tard le "Hall" sombrait par trente brasses de profondeur. Le "Dimock" reprit sa route sur Boston, mais la gravité de ses avaries obligea son capitaine à l'échouer sur la côte du Cap Cod, en face de l'Orléans. La station de sauvetage de cette dernière localité a été immédiatement portée au secours des passagers, dont plusieurs ont déjà été ramenés sains et saufs sur le rivage.

DEPECHEES

LAZARD'S Les Mères qui veulent des enfants mis avec recherche devraient voir nos nouveaux COMPLETS de Printemps pour GARÇONS Vêtements spéciaux de tailleurs, en gris, brun, à rayes, à carreaux et du nouveau genre d'habités droite. On peut dire en toute sûreté que vous ne savez pas ce que l'économie de ligne et vous n'avez pas fait d'achats dans un véritablement d'Enfants. E. LAZARD & Co., Ltd. 606-608 Rue du Canal.

Jackson Brewing Co. Notre Bière Bohémienne Jackon PURE FOOD BEER. RUES DECATUR ET JEFFERSON.

U. S. Industrial Alcohol Co. MANUFACTURIERS D'ALCOOL (Dénaturée) PYRO. 220 RUE DECATUR.

THE PHOENIX 610-612 RUE DU CANAL. N. B. — Aussi nombre de belles peintures d'un artiste distingué, légèrement endommagées. Egalement un lot de modes.

Certains Pianos Vendus à \$4.00 et \$5.00 par mois chez GRUNEWALD. Pianos achetés, réparés, accordés, polis, échangés, etc.

D. MERCIER'S SONS Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.

Echange de télégrammes. Washington, 10 mars — Les télégrammes suivants, qui ont été échangés à l'occasion de l'inauguration de M. Taft à la présidence des Etats-Unis, ont été livrés aujourd'hui à la publicité: "Tokio, 5 mars. — Je m'efforcerais toujours à maintenir les liens d'amitié qui unissent le Japon et les Etats-Unis. [Signé] W. H. TAFT. L'ex-président Roosevelt. Oyster Bay, N. Y., 10 mars — Accompagné de son fils Kermit, l'ex-président Roosevelt est venu dans la Ville de New York aujourd'hui. On s'attend à ce qu'il fasse visite à sa sœur Mme Douglas Robinson et au bureau de la "Revue" dont il est un des éditeurs.